

BOLETÍN DE PRENSA No.377 ->>

Se realiza el 3er Coloquio de Genealogía e Historia en la UAA.

A través de la genealogía se pueden conocer los orígenes de México.

Por tercera ocasión la Universidad Autónoma de Aguascalientes realiza un evento académico que congrega a expertos, estudiantes, catedráticos y público en general con la finalidad de conocer trabajos de investigación sobre genealogía e historia, es decir el estudio de los antepasados de individuos o grupos familiares, lo cual permite conocer los contextos de las sociedades e incluso sus estructuras y formas de organización.

La inauguración del 3er Coloquio de Genealogía e Historia estuvo a cargo Daniel Eudave Muñoz, decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, quien a nombre del rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes, externó la importancia de conocer el pasado para entender el presente y poder hacer las conexiones que proyecte el futuro.

Por lo cual destacó esta actividad académica que fortalece los conocimientos de los futuros historiadores forjados en la Autónoma de Aguascalientes con la participación de especialistas e investigadores nacionales y extranjeros de amplia trayectoria y reconocimiento.

Tras la inauguración se impartió una conferencia magistral por Mariano González, Leal, quien habló acerca de las nociones elementales de las ciencias auxiliares de la historia como la genealogía, la heráldica y el derecho nobiliario, para lo cual se requiere del trabajo de investigación documental por medio de la consulta de archivos parroquiales, códigos, memoriales, libros, entre otra fuentes.

Por su parte el investigador especializado en heráldica con más de 60 años de experiencia, Carlos Muñoz Altea, manifestó que la Universidad Autónoma de Aguascalientes es pionera en este tipo de eventos en donde la genealogía es valorada por sus aportaciones al conocimiento de las sociedades, por ejemplo identificar la ascendencia de los firmantes del Acta de Independencia o de la llamada "Güera" Rodríguez, personaje mexicano que se busca reivindicar a través de una investigación.

En su momento Jorge Barbabosa, secretario general de la Academia Mexicana de Genealogía y Heráldica, indicó que los estudios de la familia en el país datan desde la primera mitad del siglo pasado y a partir de 1943 se fundó esta organización que se ha dado a la tarea de investigar los orígenes de las familias de México, en particular de la época virreinal.

Barbabosa enfatizó que el estudio de la genealogía y la heráldica no tiene fines clasistas ya que México está compuesto por indígenas, españoles, filipinos, mulatos y afrodescendientes, por lo cual es de gran interés saber la ascendencia de las familias para reconocer el pasado que conforma las sociedades y sus estructuras de organización.

Cabe destacar que en el 3er Coloquio de Genealogía e Historia se tienen seis mesas de trabajo en las que se exponen temáticas entre las cuales se pueden señalar "Jean Henry Dunat y sus

relaciones con familias de Aguascalientes”, “Matrimonios e interacciones familiares en Monterrey durante el siglo XVIII”, “La herencia agraria de la mujeres indias en Xochimilco a finales del siglo XVIII”, “Los matrimonios y familias de negros libres en Hunucmá, Yucatán de los siglos XVII al XIX” y “Las relaciones sociales de poder y prestigio: la familia Iglesias Cotillo”.

Los ponentes son investigadores independientes y catedráticos de universidades de Aguascalientes, Nuevo León, Zacatecas, Chiapas y Nayarit; también participan de la dirección de Etnohistoria del Instituto Nacional de Antropología e Historia, de la Academia de Estudios Genealógicos y Heráldicos de México, el Centro de Actualización del Magisterio en Zacatecas, así como del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del estado de Morelos.

Todas las actividades del 3er Coloquio de Genealogía e Historia son de libre acceso y la sede es el aula Isóptica II del edificio Polivalente “Dr. Luis Manuel Macías López”, en Ciudad Universitaria.

